

Este informe se presenta para el concurso del Premio Jean-Paul-L'Allier de Patrimonio en 2024.

Abril de 2024,

Alcalde de Jongno-gu Chung M'on-Hun h.B.

"La Puerta del Palacio" se abre en Jongno, Seúl, en 600 años, 5 millones de personas como ciudadanos de Cheong Wa Dae

(El Cheong Wa Dae, Devolver al público el jardín real de la zona prohibida)

- Jongno-gu, Seúl -

Fondo

Seúl, sede de la dinastía Joseon (1392-1910), cuenta con cinco palacios reales: Gyeongbokgung, Changdeokgung, Changdyeonggung, Deoksugung y Gyeonghuigung. Changdeokgung, entre estos cinco lugares, es Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO con el nombre de "Complejo Palaciego de Changdeokgung". Con Changdeokgung, estos cinco palacios reales declaran la soberanía y la autoridad real como residencias oficiales de los reyes donde vivían y gobernaban. Entre los cinco lugares, el palacio de Gyeongbok, el primero y principal de Joseon, se construyó en 1395, el cuarto año de Taejo, el monarca fundador.



El lugar elegido para el proyecto, el Cheong Wa Dae, solía ser el jardín trasero del palacio real principal, Gyeongbokgung, al que se añadieron el pabellón Seohyeonjeong, el patio Yeonmujang para el entrenamiento de artes marciales y el patio Gwageojang para los exámenes de la función pública nacional. Por desgracia, la grandeza de Gyeongbokgung y su jardín trasero se quemaron en 1592 durante la invasión japonesa de Corea. Sus ruinas permanecieron casi 270 años hasta 1865, cuando el príncipe regente Heungseon comenzó su reconstrucción en el segundo año del reinado de Gojong.

Durante el dominio colonial japonés de Corea (1910-45), el Cheong Wa Dae, el jardín trasero del palacio de Gyeongbokgung, se utilizó para celebrar la Exposición de Joseon de 1937-39 y más tarde sirvió de parque antes de que se construyera en el lugar la residencia oficial del gobernador general japonés. Más tarde, el lugar pasó a llamarse Gyeongmudae.

Tras el establecimiento oficial de la República de Corea el 15 de agosto de 1948, el presidente Rhee Syngman y su esposa se trasladaron a Gyeongmudae desde su residencia privada de Ihwajang. El nombre de "Cheong Wa Dae" se eligió por el tejado azul de la estructura tras la toma de posesión del presidente Yun Bo-seon, cuarto jefe de Estado del país.

Problema

Teniendo en cuenta la historia del Cheong Wa Dae y Gyeongbokgung, el lugar es uno de los más valiosos para la historia y la cultura de la Dinastía Joseon y la República de Corea como capital y corazón de la capital, Seúl. El Cheong Wa Dae representa el cambio dinámico de la historia de los últimos 600 años de la historia coreana. Esto significa que el Cheong Wa Dae será un recurso cultural importante y significativo para el público coreano y los ciudadanos de Seúl. Debido a la función del lugar tras el final de la Era Colonial Japonesa, que ha sido una zona residencial de los Presidentes de la República de Corea, sin embargo, al público en general y a los ciudadanos no se les ha permitido acceder al lugar.

Con la apertura del Cheong Wa Dae en 2022, el problema se resumiría en dos cuestiones: programas e infraestructuras para hacer realidad el valor histórico y cultural del Cheong Wa Dae y desarrollo sostenible de la zona con transformación en atracción turística.

Nuestro objetivo

En 2002, el nuevo presidente Yoon decidió trasladar su residencia oficial a Youngsan y abrió el Cheong Wa Dae al público, "Cheong Wa Dae: De vuelta al pueblo" para realzar y mejorar los valores del Cheong Wa Dae. Esto significa que el Cheong Wa Dae, que fue el jardín trasero de la casa real en la dinastía Joseon, zona residencial de los ex presidentes de la República de Corea y espacio prohibido para los ciudadanos en los últimos 70 años, se devuelve al público. Con esta decisión, el Jongno-gu también ha puesto en marcha varios programas y mejoras de infraestructuras para promover y realzar los valores para el público en colaboración con organismos gubernamentales nacionales y otras organizaciones gubernamentales relevantes.

Este proyecto se fija los siguientes objetivos:

- i) Recuperar el paisaje cultural y devolver el Cheong Wa Dae al público con un enfoque basado en los valores
- ii) Desarrollar esta zona como atracción turística con otros recursos del patrimonio cultural
- iii) Contribuir al desarrollo local con un enfoque sostenible y participativo

Solución

Con estos tres objetivos, Jongno-gu, como principal órgano de gestión, comenzó a aplicar los siguientes programas y políticas desde la apertura del Cheong Wa Dae.

i) Actos de inauguración del Cheong Wa Dae

Para conmemorar esta apertura, Jongno-gu puso en marcha un programa de visitas públicas diurnas y nocturnas y un programa de experiencias, exposiciones y actuaciones basadas en los valores del Cheong Wa Dae. Su objetivo es promover esta zona como atracción de turismo cultural.

ii) Apertura del sendero de Cheong Wa Dae al monte Bukak

El Cheong Wa Dae formaba parte del palacio real, Gyeongbokgung, y es una parte importante del paisaje cultural, incluida la zona cercana. Desde que el Cheong Wa Dae se ubicó en esta zona, el monte Bukak también se convirtió en un área inaccesible desde la década de 1960 debido al problema de seguridad de la residencia presidencial coreana. Ahora Jongno-gu es consciente de la importancia del paisaje cultural y ha mejorado la accesibilidad de toda la zona.

iii) Apertura de aparcamientos para los visitantes y el público local

Desde la apertura del Cheong Wa Dae, la zona se ha convertido en un lugar de visita muy popular tanto para el público como para los turistas. Debido al aumento del número de visitantes y de la población de paso, las comunidades locales y los visitantes sufren la falta de infraestructuras, como aparcamientos. Para conseguirlos, Jongno-gu ha reforzado la cooperación con los organismos gubernamentales pertinentes, incluido el Servicio de Seguridad Presidencial.

iv) Flexibilización de la normativa para el desarrollo local

El desarrollo de las comunidades locales cercanas al Cheong Wa Dae ha estado restringido debido a las instalaciones y el patrimonio nacionales, como la residencia presidencial coreana Cheong Wa Dae y Gyeongbokgung, Patrimonio de la Humanidad. Con la apertura del Cheong Wa Dae, Jongno-gu ha tratado de aliviar la desregulación para el desarrollo local.

v) Aplicación de la política de desarrollo sostenible y comunidades locales

Se espera que la zona se convierta en una de las atracciones turísticas más populares de Seúl.

desde la apertura del Cheong Wa Dae. El turismo también puede afectar a la vida cotidiana y al espacio de las comunidades locales. Para el desarrollo sostenible de la zona, Jongno-gu ha aplicado una política de equilibrio entre las comunidades locales y el turismo.

vi) Política de cambio climático

Con los programas anteriores, la política de cambio climático es una estrategia fundamental y básica para la aplicación del programa.









Resultados

De hecho, este proyecto acaba de comenzar con la apertura al público del Cheong Wa Dae en 2022. Además, esta decisión de apertura fue un relámpago con trasfondo político. Esto significa que los programas siguen en marcha y que los resultados están llegando ahora. Es probable que los resultados del proyecto tarden en llegar. Sin embargo, a pesar del poco esfuerzo, se han visto algunos resultados. El programa de apertura diurna y nocturna de los dos últimos años ha contribuido a promover el valor del Cheong Wa Dae entre el público y está previsto que se extienda a un público más amplio. Para el programa de visitas y los visitantes individuales, las plazas de aparcamiento ya están aseguradas en 2023. En los próximos tres años, en colaboración con las organizaciones pertinentes de Jong-gu, se habilitarán más plazas. En cuanto a la regulación administrativa, Jongno-gu ya ha conseguido la desregulación del gobierno local y está cooperando con los gobiernos regional y nacional. Todos estos programas tienen como objetivo fundamental la mejora de la comunidad local y la revalorización del Cheong Wa Dae para el público en general. Para ello, las comunidades locales han participado activamente en el proceso de toma de decisiones, incluyendo debates públicos, audiencias públicas y sesiones informativas públicas.

Expectativa

Puede decirse que el área local del Cheong Wa Dae no se ha desarrollado debido a la restricción administrativa de la residencia presidencial coreana, que era un jardín trasero del palacio real. En 2002, la apertura del Cheong Wa Dae supuso un importante impulso para el desarrollo de la zona con valores culturales, descuidada en los últimos 70 años. Aunque el número de visitantes ha aumentado y la zona se está convirtiendo en una atracción turística, es posible que la calidad de vida de la comunidad local se vea amenazada por la presión turística. Se espera que el proyecto ofrezca una oportunidad significativa para lograr el desarrollo sostenible de la zona frente a esta amenaza.

En otras palabras, este proyecto puede presentar un caso ejemplar de desarrollo sostenible entre la comunidad local y el turismo en el entorno urbano de la República de Corea y de otras partes del mundo. Además, puede mostrar un buen caso para convertir el patrimonio cultural en un recurso cultural para el turismo desde una perspectiva sostenible. Todo ello está relacionado con la mejora de la habitabilidad del paisaje urbano. La habitabilidad empieza en la comunidad local. En este proyecto, la comunidad local y el patrimonio no son factores separados, sino que el patrimonio, el Cheong Wa Dae, es una fuente importante y un capital cultural para el desarrollo sostenible de la zona y la comunidad locales. Muchas partes de este proyecto están dirigidas por Jongno-gu, que es el gobierno local. Es una medida de alta viabilidad y ayuda a mejorar la comunicación con la comunidad local mediante una estrategia institucional.